
 

 

COMUNE DI BIENTINA 

 PROVINCIA DI PISA 

 

 

VERBALE SEDUTA CONSILIARE DEL 30 LUGLIO 2024 

 

INIZIO SEDUTA ORE 18,40 

Nella sala consiliare sono presenti:  

CARMASSI DARIO    SI       
          
BOSCHI LAURA    SI   
 
BROGI EMANUELE    NO (entra in sala alle ore 18.57)   
 
CASTELLI ALESSANDRA   SI 
            
DELL’ANTICO AGNESE    SI       
  
DUCCI ALESSANDRO    SI  
 
GABBRIELLINI GIOVANNI   SI        
 
GUIDI CORRADO     SI 
       
MARIOTTI MATTEO    NO        
 
NICCOLI DESIRE’    SI       
  
RUBERTI CHIARA    SI                  
 
STAMERRA SANDRO MARINO   SI       
  
TANGREDI ELENA    SI 
 

ASSESSORI PRESENTI: Cai e Baroni. 

 

PUNTO 1 – Insediamento della seduta. Approvazione verbale seduta precedente.  

La Presidente richiama il contenuto del verbale della seduta precedente. 

Sottopone il verbale all’approvazione dell’assemblea. 

VOTAZIONE DELIBERA:  



VOTANTI 11 

FAVOREVOLI 11 

CONTRARI - 

ASTENUTI - 

 

PUNTO 2 – Comunicazioni del Sindaco e/o del Presidente del Consiglio Comunale 

La Presidente comunica che sarà patrocinato il “Toscana Pride” che si svolgerà il sette settembre a 

Lucca. 

Il Sindaco rivolge un saluto al dr. Fabrizio Aquinati, che sta svolgendo presso il Comune il tirocinio 

propedeutico all’iscrizione all’Albo dei Segretari comunali. 

Il Sindaco illustra, inoltre, lo stato di attuazione del progetto “AmBI Green System” evidenziando 

che è stato piantumato un elevato numero di piante (alberi ed arbusti) in diverse aree del 

territorio. Nel mese di maggio si è completata tale operazione e le aree sono passate nella 

disponibilità del Comune. Alcune aree sono state “adottate” da parte di privati nell’ambito di una 

sinergia e collaborazione che testimonia il senso di appartenenza dei cittadini al territorio. Le altre 

aree, invece, sono state prese in carico direttamente dal Comune che ha provveduto, nella prima 

fase, alla loro irrigazione con personale dipendente in attesa che si concretizzassero le due diverse 

azioni messe in campo attraverso lo stanziamento di apposite risorse economiche: 1 

annaffiamento a cura di un operatore economico individuato che è già in atto; 2 installazione di un 

sistema fisso di irrigazione strutturato che potrà assicurare l’annaffiamento continuo delle nuove 

aree verdi. La strategia dell’Ente ha, ad oggi, riportato risultati alterni poiché alcune delle piante 

messe a dimora sono in sofferenza o sono andate in necrosi. Si sta osservando con attenzione la 

situazione e si stanno analizzando le cause; sono stati sollecitati, in tal senso, chiarimenti ed 

approfondimenti agli uffici comunali competenti tesi a consentire un monitoraggio costante della 

situazione di cui sarà reso edotto il Consiglio, in occasione delle prossime sedute. 

 

PUNTO 3 – Interrogazione presentata dal gruppo consiliare Bientina nel Cuore prot. 9281 del 

23/7/2024 ad oggetto: “Interrogazione in merito alle opere di manutenzione straordinaria della 

scuola dell’Infanzia della Frazione Quattro Strade” 

La consigliera Ruberti da lettura dell’interrogazione depositata in atti.  

Risponde il Sindaco che illustra l’iter amministrativo seguito con l’approvazione dello studio di 

fattibilità tecnico ed economico in data 27 febbraio e con il successivo finanziamento 



dell’intervento avvenuto nel mese di marzo. Successivamente l’ufficio competente ha approvato il 

progetto esecutivo e ha adottato la determinazione a contrarre nello scorso mese di giugno. Per 

realizzare l’intervento sono previsti 75 giorni consecutivi dalla data di consegna dei lavori che 

avverrà nelle prossime settimane. I genitori sono stati informati a metà giugno quando sono stati 

chiari i tempi di realizzazione dei lavori e, soprattutto, quando sono state programmate tutte le 

misure organizzative idonee per l’accoglienza dei bambini presso la scuola dell’infanzia di Bientina 

centro ed il trasferimento a mezzo scuolabus gratuito. I lavori dovrebbero essere completati entro 

la fine dell’anno per consentire la ripresa dopo le festività natalizie nel plesso scolastico di “Quattro 

Strade”. Il Sindaco, inoltre, specifica che sulla scuola in questione non sono mai stai effettuati 

interventi di ristrutturazione importanti e che la riqualificazione dell’edificio è finalizzata anche a 

renderla maggiormente attrattiva nell’ottica di una alleanza scuola-Comune per mantenerne 

l’apertura nel quadro della razionalizzazione dei plessi scolastici.  

In occasione della chiusura, sarà attivato un servizio di trasporto gratuito con partenza dalla 

medesima scuola di tre corse di andata e ritorno con un servizio che è già in funzione a Bientina 

centro e che viene svolto con apprezzamento da parte delle famiglie che lo utilizzano. La scuola 

dell’infanzia di Bientina accoglierà i bambini assicurando la medesima distribuzione nelle classi, le 

medesime educatrici e lo stesso contesto. 

Il periodo scelto per l’intervento può essere oggetto di discussione ma si è ritenuto che sia il 

migliore possibile dopo aver consentito la chiusura dell’anno scolastico precedente nella scuola. La 

scelta comunque andava fatta con l’obiettivo di perseguire un miglioramento oggettivo anche di 

fronte a qualche disagio. 

La consigliera Ruberti esprime soddisfazione per l’intervento di ristrutturazione della scuola ma 

chiede che venga migliorata la programmazione degli interventi e vengano monitorati i tempi di 

esecuzione. Chiede, altresì, che venga evitato quanto accaduto per la scuola media di Bientina i cui 

ragazzi hanno dovuto effettuare la prova orale degli esami presso il plesso di Buti a causa di lavori 

programmati e non rinviabili. Auspica che i servizi di trasporto funzionino bene e che vengano 

svolti nei tempi prospettati nonché che l’accoglienza scolastica sia predisposta adeguatamente. 

Il Sindaco, in chiusura, replica che i lavori saranno effettuati come da cronoprogramma che tiene 

conto anche del periodo feriale (fornitura materiali e ferie personale) e che per alcuni aspetti per i 

quali è competente la scuola, il Comune offrirà il massimo supporto logistico ed organizzativo.  

Nel corso della discussione, entra in sala consiliare il consigliere Brogi alle ore 18.57. 

 



PUNTO 4 – Approvazione schema di convenzione per lo svolgimento in forma associata 

dell’Ufficio di Segretario Comunale tra i Comuni di Casciana Terme Lari e Bientina 

Relaziona il Sindaco che illustra brevemente il contenuto principale della convenzione di segreteria 

generale la cui proroga viene sottoposta all’approvazione del Consiglio. Specifica che non si tratta 

di ragionare sulla nomina del segretario ma solo sui vantaggi di una convenzione per la gestione 

associata di un servizio che realizza un risparmio economico per l’ente per la spesa di un servizio 

obbligatorio ma anche un vantaggio in termini di buone prassi e di esperienze amministrative che 

si scambiano con l’altro ente. Tra l’altro, evidenzia che i Comuni di Casciana Terme Lari e di 

Bientina sono convenzionati da oltre sette anni e che, nonostante il cambio di colore politico della 

nuova amministrazione di CTL, si continua nella collaborazione, mettendo a frutto i rapporti 

istituzionali ed il dialogo continuo che vanno oltre alla appartenenza politica. 

Interviene il consigliere Guidi che conviene con le riflessioni del Sindaco ma che annuncia voto di 

astensione trattandosi comunque di una scelta di rilevanza politico amministrativa. 

VOTAZIONE DELIBERA: 

VOTANTI 12 

FAVOREVOLI 9 

CONTRARI - 

ASTENUTI 3 (Guidi, Ruberti e Ducci) 

VOTAZIONE IMMEDIATA ESEGUIBILITA’: voto conforme 

 

PUNTO 5 – Bilancio finanziario 2024/2026. Ratifica della variazione n. 2 approvata in via 

d‘urgenza con delibera GC 87/2024 

Relaziona il Sindaco che illustra la variazione approvata dalla Giunta e si sofferma sulle ragioni che 

hanno determinato l’urgenza a provvedere: a) acquisto veicolo elettrico per i servizi esterni 

dell’ufficio tecnico; b) trasferimento ad Apes di risorse economiche per la manutenzione di alloggi 

di ERP; c) risorse per acquisto di beni e servizi per l’organizzazione del Palio; d) risorse per il Bosco 

di Tanali; e) risorse per l’irrigazione delle piante di cui al progetto “AmBI-Green System”. 

Il consigliere Guidi interviene specificando che un progetto importante come quello della 

piantumazione richiede importanti risorse anche per la sua manutenzione; in più, segnala che 

l’accesso ai documenti relativi ai lavori consiliari non sempre è agevole ed auspica un intervento 

per rendere più facile la consultazione degli atti. 

La Presidente replica evidenziando che i documenti vengono suddivisi in funzione del numero di 



proposta di deliberazione e contrassegnati con tale numero proprio per consentirne il facile 

accesso.  

La consigliera Ruberti segnala altri problemi per scaricare i documenti. 

Il Sindaco interviene indicando la corretta procedura per scaricarli sul pc e proponendo che venga 

organizzato un breve corso rivolto a tutti i consiglieri finalizzato a familiarizzare con le procedure 

dell’applicativo in uso che comunque assicura tutte le funzionalità ma che è migliorabile sotto 

diversi aspetti. 

La Presidente, in assenza di altri interventi, passa alla votazione del punto. 

VOTAZIONE DELIBERA:  

VOTANTI 12 

FAVOREVOLI 9 

CONTRARI 3 (Guidi, Ruberti e Ducci) 

ASTENUTI - 

VOTAZIONE IMMEDIATA ESEGUIBILITA’: voto conforme 

  

PUNTO 6 – Bilancio finanziario 2024/2026. Assestamento generale ex art.175, comma 8 TUEL e 

salvaguardia degli equilibri di bilancio ex art.193 TUEL e conseguente variazione di bilancio 

comprensiva dell’applicazione dell’avanzo di amministrazione. 

Relaziona il Sindaco che evidenzia che l’equilibrio di bilancio è divenuto ormai centrale nelle 

politiche economico finanziarie dei comuni ed è l’istituto che assicura la coerenza tra le previsioni 

di bilancio ed il bilancio consuntivo. In ossequio alla tendenza di “umanizzazione dei precetti 

contabili”, sono state rese un po’ più elastiche alcune previsioni stringenti del passato con 

l’obiettivo di adeguare ciò che si fa a ciò che serve. In questa fase, dopo che in sede di rendiconto 

si è provveduto a esaurire la destinazione di risorse a fondo contenzioso, a FCDE ed alle altre 

destinazioni vincolate, è possibile ragionare anche sulla destinazione dell’avanzo libero. Prima, 

tuttavia, è stata ridimensionata la previsione di bilancio per entrate da oneri di urbanizzazione 

destinando in una ottica compensativa una parte dell’avanzo libero (ciò a causa del ritardo 

nell’approvazione del PSI e del conseguente ritardo nella “bollinatura” da parte della Regione). La 

definitiva approvazione del PSI e la successiva approvazione del Piano operativo determineranno 

lo sblocco dell’attività edilizia sul territorio. 

L’avanzo libero per circa un milione di euro complessivi, in sede di assestamento di bilancio, è 

stato così applicato: 



a) Implementazione lavori al cimitero (€ 20.000,00); 

b) Ampliamento illuminazione pubblica (€ 30.000,00); 

c) Lavori su frana in zona santa Colomba (€ 10.000,00) a cui si aggiungeranno ulteriori € 

40.000,00 finanziati dalla Regione Toscana; 

d) Risorse per sala consiliare per consentire l’informatizzazione e la registrazione audio video 

delle sedute; 

e) Risorse per acquisto arredi per la scuola infanzia di Quattro Strade; 

f) Risorse per completamento della palestra relativamente alla zona spogliatoi (a settembre 

sarà utilizzabile) 

g) Risorse per infissi per Villa Pacini; 

h) Risorse derivanti da entrate per violazioni del Codice della Strada destinati alle asfaltature; 

i) Risorse per la copertura di un campo dei sintetici nel Campo comunale; 

j) Risorse destinate al rifacimento dell’immobile della Contrada Il Puntone; 

k) Risorse per la progettazione del master-plan funzionale agli interventi di rigenerazione 

urbana e di riqualificazione dei quattro borghi; 

l) Risorse per intervento antincendio al teatro comunale. 

Tali risorse che rappresentano un importante investimento sul territorio sono state impiegate solo 

dopo aver fatto tutti gli adempimenti di legge per assicurare l’equilibrio di bilancio. 

Il consigliere Guidi da atto che si tratta di un programma molto ambizioso e auspica che venga 

realizzato per intero; annuncia voto contrario trattandosi di un atto espressione di indirizzo 

politico. 

Il Sindaco ringrazia il consigliere per l’apprezzamento ed evidenzia che si tratta di una grande 

scommessa tesa a completare ed a migliorare una serie di interventi sul territorio di grande rilievo. 

Inoltre, specifica, che la destinazione di una parte di avanzo per integrare il finanziamento 

dell’impianto di irrigazione a supporto del progetto “AmBI-Green System” è stata determinata 

dalla recente approvazione dello studio di fattibilità tecnico ed economico dell’intervento e quindi 

dalla esatta quantificazione delle risorse economiche necessarie. 

La Presidente, in assenza di altri interventi, passa alla votazione del punto. 

VOTAZIONE DELIBERA:  

VOTANTI 12 

FAVOREVOLI 9 

CONTRARI 3 (Guidi, Ruberti e Ducci) 



ASTENUTI - 

VOTAZIONE IMMEDIATA ESEGUIBILITA’: voto conforme 

Dopo la votazione il consigliere Guidi lascia i lavori alle ore 19.51. 

 

PUNTO 7 – Mozione presentata dal gruppo Consiliare “Uniti per Bientina” prot. 9398 del 

25/7/2024 ad oggetto: “Taglio risorse a Comuni e province a seguito della Legge di Bilancio 2024” 

Relaziona la consigliera Dell’Antico che espone il contenuto della mozione depositata in atti. Chiede 

che intervengano tutti i sindaci attraverso Anci presso il Governo affinchè riveda il taglio delle 

risorse. 

La consigliera Ruberti interviene condividendo le valutazioni espresse nella mozione ed 

annunciando il voto favorevole del gruppo di minoranza. 

Il Sindaco prende atto della questione e tra le cause individua quello del continuo aumento del 

debito pubblico del Paese. Di fronte a tale questione, dal punto di vista personale, auspica il ricorso 

all’imposta sul patrimonio per evitare che, con altre soluzioni, si continuino a colpire con il prelievo 

fiscale tutte le fasce sociali. In più, in merito alla autonomia impositiva concessa ai comuni, rileva 

che i Comuni stessi erogano con continuità servizi anche in materie di rilievo regionale o nazionale 

come per esempio su alcuni servizi connessi alla sanità e che, pertanto, sarebbe opportuno che 

accedessero alle entrate fiscali oggi di competenza statale. 

La consigliera Dell’Antico aggiunge che sarebbe anche auspicabile un taglio alle spesa superflua a 

partire da quella militare. 

Nel corso della discussione, l’assessora Niccoli lascia i lavori alle ore 19.59. 

La Presidente, in assenza di altri interventi, passa alla votazione del punto. 

VOTAZIONE DELIBERA:  

VOTANTI 10 

FAVOREVOLI 10 

CONTRARI - 

ASTENUTI – 

 

PUNTO 8 – Mozione presentata dal gruppo Consiliare “Uniti per Bientina” prot. n. 9399 del 

25/7/2024 ad oggetto: “Adesione del Comune di Bientina alla campagna di mobilitazione del 

Paese contro la legge 86/2024 (Autonomia differenziata) - Azioni di sostegno alla campagna per la 

presentazione di un referendum ex art. 75 della Costituzione per l'abrogazione della legge 26 



giugno 2024, n. 86” 

Illustra la mozione la consigliera Dell’Antico auspicando l’adesione di tutti alla campagna 

referendaria attraverso l’organizzazione e la promozione di iniziative di tipo informativo e 

divulgativo verso i cittadini. 

La consigliera Ruberti condivide il contenuto della mozione e l’idea di effettuare campagne di 

divulgazione della questione tra i cittadini; annuncia il voto favorevole del gruppo. 

Il Sindaco evidenzia che le norme approvate sembrano ledere il principio dell’integrità dello Stato e 

appaiono il frutto di un macro accordo politico con il quale le diverse anime della maggioranza di 

governo raggiungono i propri obiettivi. Inoltre, la tendenza ad usare sempre di più lo strumento del 

Decreto legge per legiferare unita al disegno istituzionale che prevede un sistema fondato sul 

“premierato”, confermano l’idea politica di un accentramento dei poteri verso il Governo e della 

corrispondente spoliazione del Parlamento. 

La Presidente, in assenza di altri interventi, passa alla votazione del punto. 

VOTAZIONE DELIBERA:  

VOTANTI 10 

FAVOREVOLI 10 

CONTRARI - 

ASTENUTI – 

 

FINE LAVORI ORE 20.21 

Il Segretario Comunale 

  Dott. Alfredo Priolo        

 

       

Le firme in formato digitale sono state apposte sull’originale del presente documento ai sensi dell’art. 24 del D. Lgs. 
07/03/2005 n.82 e s.m.i. (C.A.D.). Il presente documento è conservato in originale negli archivi informatici del Comune 
di Bientina, ai sensi dell’art. 22 del D.lgs n. 82/2005. 
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